Du neuf du côté des salles de tétée en logettes alternées

Le lycée agricole de Naves, en Corrèze, teste l'introduction directe des tantes laitières dans les cases à veaux lors des tétées.





ette innovation devrait faire des émules chez les producteurs de veaux sous la mère. L'intérêt d'utiliser des tantes laitières pour compléter l'alimentation des veaux sans utiliser de poudre de lait n'est plus à démontrer. Mais leur intégration dans le système de tétée n'est pas toujours facile. De là a germé l'idée d'un aménagement original du bâtiment, aujourd'hui expérimenté par le Comité interprofessionnel des veaux sous la mère (Civo) et le lycée agricole de Naves.

UNE PLACE SUPPLÉMENTAIRE

« Afin que les veaux puissent téter aussi librement une tante que leur mère sans interruption, nous avons aménagé une place supplémentaire pour les laitières à l'intérieur des cases à veaux », décrit Hervé Longy, responsable de l'exploitation du lycée. Les cases à veaux sont équipées d'un portillon d'entrée à l'arrière, d'un cornadis autobloquant devant et de deux bat-flanc rabattables qui délimitent la place centrale de la tante.

Les mères limousines sont conduites les premières dans les logettes disposées de part et d'autre des cases à veaux. Dès que la tétée a bien démarré, les tantes laitières entrent





à leur tour dans les cases des veaux les plus gros, auxquels la production laitière de leur mère ne suffit plus à couvrir les besoins. Une tante peut être déplacée dans plusieurs cases au cours d'une tétée, en fonction des besoins. Les laitières, de trois à sept



selon le nombre et l'âge des veaux des 14 limousines, se sont adaptées à cette conduite. Les veaux nourris sans aucun apport de poudre de lait affichent 150 kg à 170 jours, U en conformation et 0 ou 1 en couleur.

Monique Roque Marmeys

1. Centrale.

Les veaux tètent leur mère avant que la tante entre dans leur case.

2. Prix.

Le prototype pour 2 veaux et 3 vaches coûte 2000 €. La production en série pourrait réduire la facture de 20 à 25 %.

Curage.

Mécaniser le curage reste possible une fois les bat-flanc rabattus et la porte ouverte.

4. Mobile.

Les bat-flanc sont actionnés par une manivelle.

5. Sortie.

Une clé à l'arrière de chaque case permet d'ouvrir le comadis des tantes.